



みやまのかぜ



美山小学校ホームページ <http://www.ed.city.hioki.kagoshima.jp/~miyama/>

↑ プログはこちら



失敗をおそれず挑戦～可能性の扉を開けよう～

教頭 岩崎 雅彦

11月に入り、朝夕はひんやり肌寒くなりましたが、日中は夏日のような陽気が続いて暑いぐらいです。「〇〇の秋」とよく言われますが、スポーツや文化を楽しんだり、読書や学習に落ち着いて取り組んだりするのによい季節（気候）ということだと思います。

いろいろなことに取り組んで、自分の可能性を広げるいいチャンスだと思いますが、子どもたちの中からときどき「いやです。」「無理（です）。」といったあきらめの言葉が聞こえてくることがあります。子ども一人一人の成長を願って課題を与えたり、目標を提案したりしても、やってもみないうちに、「できない」とあきらめてしまうのはもったいないと感じてしまいます。

子どもたちがすぐに、「いやだ」「無理だ」とあきらめてしまうのには、子どもたちの勝手な思い込み（ルール）がいくつかあるようです。その思い込み（ルール）の捉え方を変換してあげれば、子どもたちのやる気につながるのではないかと考えます。



- 失敗してはいけない
- 結果がすべてである
- 完璧にやらなければ意味がない
- 答えは一つしかない

→

- 失敗は成功のもと。次はどうすればいいか考え工夫すればいい。
- コツコツ努力したこと、挑戦する気持ちもすばらしい。
- 友達と協力したり、先生に助けてもらったりすればいい。
- いろいろなやり方や考え方があっていい。

新しいことに挑戦するときには、失敗やうまくいかないことがつきものです。周りで見守る大人も結果だけを見ずに、過程や挑戦したこと自体を認めて、子どもの自己肯定感を高め、いろいろなことに挑戦する心を育てていきたいものです。

鹿児島県の郷中教育の教えの中に、「負けるな」「うそを言うな」「弱いものをいじめるな」という言葉があります。この「負けるな」という言葉は、人に負けるなということではなく、「自分に負けてはいけない。勇気をもって行動しなさい。」という意味があるそうです。

また、「泣こかい、とぼかい、泣こよっかひっとべ」というわらべ歌の一節にも、「困難に出会ったときは、あれこれ考えずに、とにかく行動してみなさい」という教えが込められています。

明治維新で活躍した薩摩の偉人たちの背中を追うように、美山っ子たちにもいろいろなことに挑戦してほしいと思います。迷ったときには試しにトライしてみることも大事です。そうすることで新しい自分の得意（才能）に気付いたり、運命の人との出会いやつながりができたりすることもあるでしょう。

わたしたちの周りには、たくさんの可能性の扉があります。自分から進んでいろいろな扉を開けて（挑戦して）みましょう。



燃ゆる感動かごしま国体軟式野球観戦

10月13日(金)に、3～6年生が、日置市の計らいにより、湯之元球場で行われた国体の軟式野球の試合を観戦させていただきました。テレビなどで観たことがある子は多いですが、球場で生の試合を観戦するのは初めての子が多いようでした。野球のルールや戦況などを先生方に聞きながら、興味深そうに応援していました。応援グッズを使っての応援やバンドの音楽に合わせた応援など雰囲気を楽しめ、貴重な体験となりました。



妙円寺詣り～美山少年隊勇ましく～

10月22日(日)に1年生から6年生までの児童が、市の伝統行事である妙円寺詣りに、美山少年隊として参加しました。昨年度までは、新型コロナの影響で、5・6年生のみの参加でしたが、今年は4年ぶりに全校で参加できました。高学年男子は鉄鎧、1～4年男子はプラ鎧、女子は陣羽織に身を包み、学校から徳重神社までの往復12kmを歩きとおしました。また、神社の社殿では、一番隊として大将の6年生が祭文を読み上げ、誓いの言葉を述べました。子どもたちは美山小・校区の伝統ある行事に参加でき、地域や保護者の皆様の思いを感じながら、歩き遂げた達成感を味わっていました。



地域学校協働活動～ミシンの使い方～

10月19日(木)、5・6年生の家庭科の授業で石川みどりさんをゲストティーチャーに招いて、ミシンの実習を支援していただきました。

下糸の巻き方やセットの仕方、トラブルの解消など担任だけでは、対応に時間を要する場面で細やかに支援していただき大変助かりました。



12月の行事予定

- 1日(金) 人権教室、「人権の花」運動閉会式
- 2日(土) 県PTA活動研究委嘱公開(いちき串木野)
- 6日(水) 持久走大会 10:15～11:20☒
中学校制服採寸 13:15～
家庭教育学級、学級PTA
- 9日(土) 土曜授業日、もちつき大会
- 13日(水) 第3回学校運営協議会 9:30～12:00
- 20日(水) 巡回図書(返却のみ)
- 22日(金) 2学期終業式、大掃除、学級活動
- 23日(土) 冬休み(～1/8)

B校時の日…12月12日(火)～15日(金)、

19日(火)～21日(木)

美山小にグランドピアノがきました。

旧上市来中学校の閉校により、行き場を探していたグランドピアノが、美山小体育館に配置されることになり10月16日に届きました。

11月7日(火)の音楽集会で、3・4年生の演奏発表があり、グランドピアノの音色も初めて全校の前で披露されました。これから美山小の演奏会や儀式等で大切にしていきたいと思えます。



お知らせ

※今年度から、持久走大会を学校の運動場と桜並木を使って行います。ご都合のつかれる方は、ご来場の上、子どもたちへの声援をお願いします。